
花巻駅前デメリット 意見整理表（第3回資料）

第１回会議での意見 分類 No. 意見集約（第1回終了後 AIを活用） 第２回会議での意見 集約のための補足説明（第2回終了後） 意見集約（第2回終了後） デメリットの解決策

商業地域には合わない?(違和感) 活性化 これはどう解決すればよいか？

商業的かどうか? 活性化

駅前は商業施設が良い 活性化

騒音 周辺環境 2 騒音が気になる、電車の騒音や振 実際そこまででもない 防音室つくる

騒音が気になる 周辺環境 問題ないのではないか（騒音、振

動）

建て方次第で静かな環境

JRが近いので騒音対策が必要にな

りそう

周辺環境 通過する電車が減速してくれる。

防音室をつくる予定がある

防音室をつくる予定がある

電車の音うるさい 周辺環境 問題なさそう 防音可能

防音(電車の音) 周辺環境 防音可能

電車の振動 周辺環境

電車等の騒音? 周辺環境

電車の振動が気になるのでは? 周辺環境

電車等の音が少しうるさく感じる

かもしれない

周辺環境

電車通過時の振動が気になるかも 周辺環境

線路が近いのでうるさそう... 周辺環境

電車の音など騒音はどうか 周辺環境

磁波?、振動、そう音、内部はよ

くても外に出ると…

周辺環境

見た目の圧迫感がある 周辺環境 3 緑を植える

他の建物と密集していてせまく感

じる

周辺環境

景観が悪い 周辺環境

景観が悪い、たてものに囲まれ圧

迫感、自然がない

周辺環境

緑が少ない? 周辺環境

昼が少ない 周辺環境 4 別によくね 時間帯別の利用方法を工夫する

× むしろ空いているのはメリッ

ト、空いている時間に使いたい

人に積極的に活用

病院跡も同じ

1

建物が密集し狭く感じる。緑が少

なく景観が悪い

商業地域や商業施設との適合性に

ついての懸念

【参考】当日資料

近年新設の図書館は都市計画用途

「商業地域」に建てる例もある

図書館が商業地域となじまないの

ではないか

どちらの候補地でも同様である

騒音・振動の調査のエビデンスが

必要では？

景観が悪い/圧迫感がある、緑が

少ない

駅から近いため、電車の騒音や振

動問題が懸念される

3階建ての案についてはデメリットの

解決策に記載

【参考】当日資料

【参考】当日資料

学生が利用しやすいが、日中は空

いている

×

3階建てにすればより広く芝生

をつくれる。2階建てであって

も木を植えればいい

駅なら学生が使いやすいと言うが

夕方しか使わないのでは·····(日中

は空いてる)

周辺環境

3階建てにすればより広く芝生つく

れる。2階であっても木を植えれ

ばいい

対策可能
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花巻駅前デメリット 意見整理表（第3回資料）

第１回会議での意見 分類 No. 意見集約（第1回終了後 AIを活用） 第２回会議での意見 集約のための補足説明（第2回終了後） 意見集約（第2回終了後） デメリットの解決策

花巻まつりや宵宮のとき不便 周辺環境 5 よみや、まつり

他館イベントとかぶると混む 周辺環境

イベントができなくなる? 周辺環境

なはんプラザの外でのイベントは

できるのか?

周辺環境

図書館利用以外の人がたまりそう 周辺環境 6 No.11と同じ意味

図書館利用以外の人も入るので

は?

周辺環境

ロータリーでひろう人が増える?

ロータリーがパンクしうる？

周辺環境

飲みやから流れてくる? 周辺環境

酔っぱらいがくるかも 周辺環境

旅行者による間題が発生、ゴミ、

マナー違反、来づらくなる

周辺環境

図書館が列車の待ち合室になるの

はどうかな?

周辺環境

何んとなくさわがしい？ 周辺環境

観光客でうるさくなってしまいそ

う

周辺環境

道路がせまい アクセス 7

道が狭い(車利用)Pあたり アクセス

駐車場に行く道がせまい。 アクセス

西口方面から入りづらい アクセス

車で行きにくい…? アクセス

8 大人は車、子どもは歩き・自転

車？

デメリットというより意見

費用が高い公共交通機関を使わな

い人には不便、狭い

アクセス 9 メリットとの矛盾

削除、駅前だけどなんで悪いの？

費用→具体的な金額、交通の便→

誰にとって？

花巻まつりや宵宮などのイベント

時に混雑する

駐車場入り口の道路が狭く感じる

公共交通機関を使わない人にとっ

てはメリットがない

イベント時の混雑、既存イベント

の継続についての懸念

観光客など人が多くなることで、

マナー違反をする人が出てくる可

能性がある

図書館利用者とその他の人との

入口（入れるスペース）を分け

る

費用が高い、交通の便が悪い 分類を「周辺環境」から「アクセ

ス」へ移動

「費用が高い」は費用の項目へ集約

「イベントがあった際に混み合う」

は周辺環境の項目へ集約

図書館利用以外の人が多くなる

イベントの継続については土地「現

在の多目的広場は花巻まつりや宵

宮、各種イベントに活用されている

ため、現状のままを望む意見があ

る」に集約する

【例】現在多目的広場で毎年行って

いる主なイベント

なはん市、銀河の星祭り（藤木大明

神宵宮）イーハトーブ音楽祭、花巻

まつり（山車休憩所）

市民の多くは自家用車を利用する

ため、駅にこだわらなくても良い

のではないか

意見として整理

図書館建設候補地は道路が狭く、

西口方面から入りづらいため、車

でのアクセスに課題がある

駅橋上化により歩行者や自転車は駅

西口から東口へ来やすくなる

イベントがあった際に混み合う アクセス

市民なら自家用車で行くので駅に

こだわらなくて良いのでは...

アクセス

入りづらいとは言えないのでは？

観光客が来て本来の利用ができな

くなる

既存イベント→具体的に

2 / 6 



花巻駅前デメリット 意見整理表（第3回資料）

第１回会議での意見 分類 No. 意見集約（第1回終了後 AIを活用） 第２回会議での意見 集約のための補足説明（第2回終了後） 意見集約（第2回終了後） デメリットの解決策

駐車場がせまい

(安全性が…)

安全 10 防犯カメラを多く設置

バス、タクシーロータリーが近く

安全が心配

安全 警備員の配置

ロータリーのそばで危険がありそ

う

安全 歩行者エリアをつくる

犯罪? 安全 11 防犯カメラを多く設置

駅前はイベントがあるとき防犯

上?大変かも

安全 警備員の配置

酔っぱらいが危ない 安全 警察、イベント時は早く閉める

など？

防犯設備、酔っ払いを入れない

などの規制徹底

せまい 土地 12

図書館をつくるスペースがせまい 土地

駅前は、広さは、大丈夫か? 土地

13 芝生が狭い方が維持しやすそう。

（管理費安い）

屋上を公園にする

十分な面積がとれるか（しばふ）

×

もしJRの土地になったら病院跡地

は何に利用するのか?

土地 14 駅前とは関係ない 病院跡地は違う利用

他にも有効活用すれば良い、公園

など

例えば子どもの遊び場をつくる

など

賢治ゆかりの地を観光客向け施

設として利用

市営駐車場にする、駐車スペー

スにする

公園にする？

映画館にする

他にも有効活用すれば良い、公

園など

図書館駐車場や駅のバス・タク

シー乗り場などロータリーでの安

全に関する懸念がある

総合花巻病院跡地と比べ芝生広場

の面積が小さい

すでに市有地となっている病院跡

地の利用についての懸念がある

病院跡地の利用についての懸念 【参考】当日資料

芝生広場の面積が小さい 比較調査において３階建ても検討し

たが、３階建ての場合は病院跡地と

同程度の芝生広場が整備可能

駐車場やロータリーに関連する安

全性の懸念

【参考】当日資料

図書館建設スペースや広さに対す

る懸念

犯罪や防犯上の懸念（イベント

時・酔っぱらいなど)

×

駅前となった時の病院跡地の利用

についてどうするのか

土地

芝生広場の面積が小さい 土地

×

犯罪等への懸念がある

総合花巻病院跡地と比べ用地が狭

い
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駅前多目的広場は現状のままでイ

ベント活用に必要

土地 15 駅前多目的広場は現状のままでイ

ベント活用に必要

16 多目的広場がなくなる（使えなく

なる）

これまでの各種イベントや毎年

7/1の藤木神社の宵宮ができなく

なる

キッチンカー等イベント使用して

いるがどこかで代用できる場所あ

るか？

上記に集約

タケスポがなくなってほしくない 土地 17 病院跡地にした場合はどうか

移転すればいいのでは

タケダスポーツなくなるこまる 土地

タケスポがなくなってしまう 土地

タケダスポーツ店なくなるのか?

利用していた人困らないか?

土地

駅前のスポーツ用品店がなくなる 土地

タケダスポーツで働いてる人はど

うなるのか

土地

駅入口から見て、時計(なはんブラ

ザ)がさえぎられる

土地 18 駅入口から見て、時計(なはんブ

ラザ)がさえぎられる

△or× 駅舎入り口から見て、なはんプラ

ザのからくり時計が図書館で遮ら

れ見えなくなる

駐車場停めづらいのでは? 駐車場 19

図書館利用の人、そうじゃない人

の区別(駐車場)

駐車場

他で駐車場が使われてしまう 駐車場

イベント時に図書館利用者が駐車

場使えるか？

駐車場

駅近くでイベントがあった場合、

普段より駐車しづらくなる

駐車場

違法駐車が増えそう 駐車場 20 駐車場利用の規制づくりの工夫

タケスポの時もそうだったが無断

駐車が増えそう

駐車場

駐車場の運用をしっかり検討しな

いと不正利用が出てしまう事が危

惧される

駐車場

図書かん目的じゃない人が無料駐

車場を使う

駐車場

駅や他施設の利用者も駐車場を利

用することから、混雑により図書

館利用者の駐車が困難になる可能

性がある

違法駐車や無断駐車、図書館利用

目的以外の利用が増える可能性が

ある

現在の多目的広場は花巻まつりや

宵宮、各種イベントに活用されて

いるため、現状のままを望む意見

がある

タケダスポーツがなくなることへ

の懸念

【参考】当日資料

分類を「その他」から「土地」へ移

動

駅前のスポーツ用品店がなくなる

違法駐車や無断駐車、図書館利用

目的以外の利用が増える可能性が

あり、駐車場の運用に注意が必要

である

駅前の駐車場は有料だが、図書館利

用時には利用料金を取らないことを

検討している

費用、維持費がかかる

△

誰が？図書館周辺でのイベントや混雑時

に駐車場の利用が困難になる
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21 駐車券をもらうのが手間 駐車券をもらうのが手間 パスキーを入力して発券の手間

を省く（→費用がかかるかも）

高い 費用 22 No.22、23、24具体的な金額、資

料ほしい！市民税が上がったりす

るのか？

価格高い 費用 駐車券などが必要になるなら新し

い費用がかかるのでは？

費用が高い 費用

お金がかかる... 費用

事業費が多くかかる 費用

金額が跡地より高い 費用

高い、経費、駐車券発行すると更

に

費用

全体の費用増 費用 23 全体の費用が増える

市民の負担する税が多い 費用 24 市民の負担する税が多い 市負担額が多い

25 ボーリング後追加費用かかってく

る？

【参考】当日資料 ボーリング調査後追加費用がかか

る可能性がある

26 No.26、27そもそも病院跡にはな

い

駅の問題では？

27 歩いて！遠いかな？

×

28 なぜ？

観光客→観光客には貸せない

No.28、29観光客の場合→借りれ

ないが、窃盗の心配

？

×

削除　旅行者をイメージしている

→そもそも貸出受けられない

関係ない

×

総合花巻病院跡地に比べ概算事業

費が高いため、市の実質負担額が

約1.2億高くなる

駐輪場を図書館に近くつくる

本を返しそびれるかも 観光客に対し図書館資料の貸出は想

定していないが、全国で貸出をして

いる事例もあることから意見として

整理

駐輪場が遠い どちらの候補地でも駐輪場を設置す

る

返金型有料システム導入

費用が高い

本を返しそびれるかも その他

駐輪場がとおい

駐輪場放置自転車 その他

その他

どちらの候補地でも駐輪場を設置す

る

駐輪場放置自転車

【参考】当日資料

No.22、23、24まとめる
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29 なぜ？

どういう意味？

？

×

削除　どこでも同じ時間と思う

関係ない

×

30 どうして？

詳しく説明してほしい

？

×

×

デメリットだけではないメリット

として「図書館に触れるきっかけ

になる」

31 デメリット×、エレベーターある

×

？、削除

よくわからない。なぜデメリッ

ト？

32 デメリットより意見

×

そうですね！

×、駅前だけのデメリットではな

い

33 高校の図書正直使わない

学生以外の利用は可能なのか？

高校より市の図書館の方が本の種

類多い気がする

勉強スペース？かりる？

学校の図書館は使わないという意

見もある

学校によって図書館の時間が違う

詳しく説明してほしい

×

どこにでもあるのでは？

その他 34 高校生のアンケートを見て高校生

だけが行く図書館にならないか

意見として整理

どちらの候補地でも生じる可能性が

ある

どちらの2階3階もバリアフリー 意見として整理

高校にも図書館はあるんだが? 学校図書館と公共図書館は役割が異

なる

JRから土地購入は無駄遣いになる

のか(税金)と思っていたが病院跡

地も改修費用かかるんですね

意見として整理

本の返却に時間がかかる

本屋的利用になる 意見として整理

高校にも図書館はあるんだが?

JRから土地購入は無駄遣いになる

のか(税金)と思っていたが病院跡

地も改修費用かかるんですね

その他

どちらの2かい3かいもバリアフ

リー

その他

本屋的利用になる その他

本の返却に時間がかかる その他

その他
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